

Lichtenstein-Gallnberger Tageblatt

Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Schönau, Mödlitz, Beasdorf, Rösdorf, St. Egidien, Heinrichsberg, Marienau, Rendorf, Ortmannsdorf, Mülsen St. Nicolas, St. Jacob, St. Michael, Elmsendorf, Thurn, Niedermühle, Schönbach und Lichtenstein

Amtsblatt für das Agl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Alteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk

67. Jahrgang.

Nr. 112.

Hauptverkaufsstellen
im Amtsgerichtsbezirk

Donnerstag, den 17. Mai

Verbreitete Zeitung
im Amtsgerichtsbezirk

1917.

Graupen-Verkauf.

Mittwoch, den 16. Mai gegen Vorlegung der Bezirkslebensmittelkarte unter Abtrennung des Abschnittes B 7.
Auf die Karte werden 100 Gramm abgegeben.
Preis für 100 Gramm: 6 Pf.

Verkaufsstellen:

S. Arends, am Markt H. Gössler, M. Ebert-Straße
W. Aisch, Hauptstraße B. Kommunikation, Adolf Albert-Straße
Konsum-Verein L.-C., Wettinstraße A. Jahr, Glauchauer-Straße
Konsum-Verein Haussalt, Kirchplatz C. Reinhardt, Topfmarkt
A. Göthe, Hauptstraße A. Reinhart, Chemnitzer-Straße
F. Hößler, Bahngasse H. Stegler, Bleichgasse
G. Lindig, Hartenstein-Straße O. Vogel, Waldenburg-Straße

Lichtenstein, den 16. Mai 1917.

Der Stadtrat.

Verkauf von Büfflingen.

Mittwoch, den 16. Mai gegen Vorlegung der Bezirkslebensmittelkarte Nr. 941—1060 unter Abtrennung des Abschnittes C 1.
Auf den Kopf werden 2 Stück abgegeben.
Preis für das Stück 22 Pf.

Verkaufsstellen:

S. Reinhold, Hauptstraße G. Weiß, Hauptstraße
E. Zöschner, Hauptstraße R. Modio, Glauchauer-Straße

Lichtenstein, den 16. Mai 1917.

Der Stadtrat.

Eier-Verkauf.

Freitag, den 18. Mai von 3—5 Uhr nachmittags in der Verkaufsstelle der hiesigen Bürgerschule gegen Vorlegung der Eierkarten Nr. 1950—Ende, Nr. 1—850 von 3—4 Uhr, Nr. 851—1949 von 4—5 Uhr
Preis für das Stück 30 Pf.

Es wird gebeten das Geld abgedrückt mitzubringen und genau nach Angabe der Nummer zu erscheinen.

Lichtenstein, den 16. Mai 1917.

Der Stadtrat.

Bekanntmachung.

Freitag, den 18. Mai erfolgt die Ausgabe der Reichsfleischkarten auf die nächsten 8 Wochen in unserem Lebensmittelamt gegen Vorlegung der Ortslebensmittelkarte.

Lichtenstein, den 16. Mai 1917.

Der Stadtrat.

Kurze wichtige Nachrichten.

* Aus Berlin wird amtlich unterm 15. Mai gemeldet: Das Marineministerium „S 22“ wird seit dem 11. Mai vermisst. Nach amtlicher englischer Meldung ist „S 22“ am 11. Mai vormittags durch englische Seestreitkräfte in der Nordsee vernichtet worden.

Der Chef des Admiralsstabes des Marine.

* Der Reichstag läuft heute in Verhandlungen zu Ende und vertritt sich bis Juli.

* Die Zweite Kammer des Sächsischen Landtages erörterte gestern zunächst die Interpellation über den Denou-Ebe- und Saale-Kanal, dann standen im Mittelpunkte der Verhandlung die Lebensmittelversorgung.

* Gefangene von der 17. französischen Melanchdidivision aus den Angriffen vom 8. und 9. Mai im Jahr 1916 entzogen waren derart betrübt, daß sie erst am 10. Mai bewußtlos werden konnten.

* Am „Tag“ wendet sich der ehemalige Staatssekretär von Rathenau-Wülls gegen den vom Reichstag unternommenen Versuch, die Bestrafung des deutschen Reiches zu ändern. Dieses Lebenswerk des Fürsten Bismarck, gegen das England jetzt die ganze Welt aufruft, müsse sich doch bewährt haben, sonst würden es unsere Feinde nicht so belämmern. Dabei erscheint hier ein Halt gebot.

* Nach dem „Solange“ berichtet in vielen Teilen Auslands völlige Neutralität.

* Nach der „Times“ hat die Regierung beschlossen, angehts der Lebensmittelknappheit und des

Lebensmittelangels Verteilungen an die Front zu verbieten.

* Ein englischer Unterhause verweigerte ein Regierungsvertreter auf eine Anfrage Auskunft, wie viele von den versunkenen Schiffen bewaffnet gewesen seien. Auf eine weitere Anfrage ließ die Regierung erklären, daß sechszig wie möglich alte Kanonenboote bewaffnet würden.

* Der sachsenöldische Reichsstaat in Petersberg. Verteilung soll wie wieder einmal bestellt wird, n. d. unbestimmten Urlaub nach Austritt gegangen sein.

Der Reichskanzler und die Kriegsziele

Die große Spannung ist nun ausgelaufen, der Reichskanzler hat gestern im Reichstag über die deutlichen Kriegsziele gesprochen, und nun weiß die Welt, wie es mit der deutschen Friedensbereitschaft steht. Der Kanzler wird manchen Hörer mit seiner Antwort enttäuscht haben, uns nicht. Er hat genau den Weg eingeschlagen, den wir in unserer Sonntagsnummer in dem Artikel „Kriegsziele“ betrachteten.

Reichskanzler v. Bethmann Hollweg

führte aus:

Meine Herren!

Die jordan begründeten bei den Interpellationen verlangen von mir eine progr. militärische Erläuterung zur Frage unserer Kriegsziele.

Die Abgabe einer solchen Erklärung im gegenwärtigen Augenblick würde den Interessen des Landes nicht dienen. (Sehr richtig!) Deshalb muß ich sie abschieben! Es soll in der Mitte des Winters 1914/15 ein bald von der einen, bald von der anderen Seite gedrängt werden, uns zu strecken, womöglich bis in die Einzelheiten hinein. Leider darf ich nicht Nein, nein!, sie werden als Tag von mir verlangt! (Ein redet) Aber nicht die Einzelheiten! offiziell darzulegen. Um mich zum Reden zu bringen, ist vermutlich zu reden, mein Schweigen zu den strategischen Programmen durchzusetzen und Richtungen anzunehmen anzulegen. Tagen kann ich ernsthaft keinen Widerspruch einzulegen. Bei der Abgabe der öffentlichen Erklärung der Kriegsziele habe ich ausdrücklich erklärt, daß die Regierung sich auf dem Wehrungsstreit nicht beteiligen könne und sich nicht beteiligen wird. Ich habe Verwahrung dagegen eingelegt, daß aus dem Schweigen der Regierung ein endliche Schlüsse auf ihre Haltung gezogen werden. Hört! hört! Diese Verzehrung wieberle ich hiermit in bündiger Form. (Beifall.) Was ich jeweils über

unsere Kriegsziele

habe jaen können, das habe ich hier im Reichstag öffentlich gesagt. Alle meine Grundlinien waren es und es kann nicht mehr sein. (Sehr richtig!) in der Mitte. Aber sie waren deutlich genug (Sehr richtig!), um eine Identifizierung, wie sie ver sucht werden ist, auszuschließen. Ich habe diese grundlegen-